

Sophie Vénétitay
Secrétaire Générale du SNES-FSU

Gwenaël Le Paih
Secrétaire Général adjoint du SNES-FSU

Julien LUIS
Responsable national des CPGE au SNES-FSU

Paris, le 5 décembre 2023

À Madame la directrice de Cabinet

Objet : CPGE menacées de fermeture par des projets rectoraux à Paris et Rennes

Madame la directrice de Cabinet,

Après quatre fermetures de classes préparatoires aux grandes écoles entre 2022 et 2023, le Rectorat de Paris annonce qu'il a de nouveau l'intention d'en fermer quatre autres à la rentrée 2024. Les lycées concernés sont Lamartine pour une hypokhâgne, Chaptal pour une khâgne, Jacques Decour pour une ECG première année (puis la deuxième année à la rentrée 2025) et Pierre-Gilles-de-Gennes pour une ATS Bio. L'argument d'un problème de recrutement est parfaitement inaudible : toutes ces classes sont toutes au-delà de 34 élèves et la plupart sont bien au-delà de l'effectif pléthorique.

De son côté, le rectorat de Rennes annonce la fermeture d'une classe de première année en BCPST (puis la deuxième année à la rentrée 2025) ce qui correspond à un tiers des classes de l'académie dans cette filière. Toutes ces classes attirent pour l'essentiel en majorité des filles. Ces projets de fermeture de classes scientifiques sont inacceptables alors qu'on dénonce le recul massif de femmes dans les études scientifiques.

Enfin, au regard des taux de boursiers largement supérieur à la moyenne pour deux de ces classes, leur fermeture va à l'encontre des objectifs affichés par les ministres de l'Enseignement Supérieur et de l'Éducation nationale.

Le SNES-FSU demande au ministre de l'Éducation Nationale et de la Jeunesse d'interpeller les recteurs de Paris et de Rennes afin qu'ils sursoient à la fermeture de ces classes.

Le SNES-FSU vous remercie par avance pour votre compréhension et vous prie de recevoir, Madame la directrice de cabinet, nos salutations respectueuses.

Sophie Vénétitay

Gwenaël Le Paih

Julien Luis

